

CONGRESO ANTI LAVADO DE DINERO DIALOGAN 27 ENTIDADES PARA ABATIR CORRUPCIÓN

Atendiendo la disposición de reducir la corrupción, autoridades estatales de 27 estados del país intercambian experiencias y prácticas durante el Primer Congreso Nacional de Unidades Anti Lavado de Dinero en México, esto con la finalidad de fortalecer la coordinación interinstitucional en el combate a las operaciones con recursos de procedencia ilícita. **Pág. 6**



PARA PROYECTAR A LA ENTIDAD CIERRA TLAXCALA TIANGUIS CON FIRMA DE CONVENIOS

Para proyectar y posicionar a Tlaxcala a nivel nacional e internacional, la entidad cerró su participación en el Tianguis Turístico México 2023 con la firma de una serie de convenios con el Consejo Metropolitano de Turismo (Cometur), para el desarrollo de actividades culturales y deportivas. **Pág. 4**

www.elsoldetlaxcala.com.mx



El Sol de Tlaxcala

TLAXCALA, TLAX. | JUEVES 30 DE MARZO DE 2023 | AÑO LXIX | NO. 24,352 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

DICE RECTOR

Illegal, reformar Ley Orgánica de la UATX

Ante la propuesta de reformar la Ley Orgánica de la Autónoma de Tlaxcala desde el Congreso local, el rector Serafin Ortiz dijo que es ilegal porque la autonomía de las universidades en el país está blindada mediante la Ley General de Educación Superior. **Pág. 2**



VÍA EL INSUS

Otorgan certeza jurídica a vecinos de Calpulalpan

Ayer la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros, y el director general del Insus, José Alfonso Iracheta Carroll, entregaron de manera simbólica escrituras a 10 de los más de 140 pobladores de Calpulalpan. **Pág. 8**

EL PROGRAMA FEDERAL PERDIÓ VIGENCIA

Bebederos escolares quedaron en el olvido

FABIOLA VÁZQUEZ

En Tlaxcala fueron instalados 190 en escuelas públicas de educación básica de 2015 a 2017

En 2015 inició el Programa Nacional de Bebederos Escolares como una medida para garantizar el acceso al agua potable y disminuir el consumo de bebidas azucaradas entre la comunidad estudiantil, según la Secretaría de Educación Pública y el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed). No obstante, la estrategia quedó en el olvido y la mayoría de los centros educativos ya no cuenta con este servicio.

De acuerdo con la información de la Secretaría de Educación Pública del Estado (Sepel), la estrategia estaba contemplada hasta

2019 a cargo del Inifed, en total fueron instalados 190 en escuelas públicas de nivel básico. Actualmente, ya no está vigente y quedó en el abandono, pues el gobierno de la administración anterior no le dio continuidad.

Cifras aportadas por el Departamento de Infraestructura de la Sepe que encabeza Claudia Ivette Palafox Hernández, detallaron que en la primera etapa, planeada de 2015 a 2016, fueron instalados 120 bebederos en es-

cuelas preescolares, primarias y secundarias de 40 municipios de Tlaxcala.

Para el siguiente periodo comprendido de 2016 a 2017, proyectaron 153 infraestructuras, pero solo construyeron 70 debido a problemas con el filtrado, situación que fue detectada por el Instituto Mexicano de la Tecnología del Agua (IMTA) al determinar que el líquido no era óptimo para consumo por no cumplir los parámetros de calidad. **Pág. 3**

Iluminan conjunto conventual

Con efectos de luz fría, cálida, intensidad y color, fueron iluminados los atrios, las capillas posas y abierta, y torre exenta del Conjunto Conventual Franciscano y Catedralicio de Nuestra Señora de la Asunción, cuya intención es resaltar su belleza y valor histórico. **Pág. 5**



SOY

La experiencia sonora de DJ Chrysler



SUPLEMENTO SOY
Búscalo en esta edición

abc

NOTICIAS DE TLAXCALA



Tlaxcala, Tlaxcala | Jueves 30 de Marzo de 2023 | Año VII | Número 2101 | Precio: 5.00 pesos | www.abctlax.com

TLAXCALTECAS FACILITAN A “POLLEROS” SUS CASAS PARA MIGRANTES

Sergio Gonzalez, Secretario de Gobierno del Estado, advierte de este fenómeno de probable complicidad en un delito federal; desde hace algunas semanas el gobierno ha rescatado en casas un promedio de 100 migrantes por día.

P05



“BUSCAMOS UN PODER JUDICIAL CERCANO A LAS PERSONAS”: MARY CRUZ CORTÉS ORNELAS

- La Magistrada Presidenta del TSJE destaca la importancia de la convocatoria "Magistradas y Magistrados Infantiles por un Día 2023", que abona a la cultura de paz en Tlaxcala, en el marco el Día de la Niñez.
- "Queremos generar en las niñas y los niños una vivencia que les marque metas altas, y escuchar sus opiniones sobre los derechos a la Inclusión y a la No Discriminación", expone en entrevista para ABC Tlaxcala.
- La titular del Poder Judicial confía que este ejercicio de socialización de las actividades del TSJE sensibilizará también a las y los magistrados y jueces para que juzguen con una perspectiva de niñez asuntos relativos a niñas, niños y adolescentes.

P08



Entregan gobierno e INSUS escrituras de propiedad en Calpulalpan

140 familias esperaron más de 30 años para tener certeza sobre su patrimonio, este gobierno se caracteriza por tener uno de los sistemas de escrituración más eficientes.

06

MUNICIPIOS

Ciudadanos piden se promueva controversia constitucional para defender el territorio tlaxcalteca

Señalan que tan sólo en San Pablo del Morote se están perdiendo alrededor de 64 mil hectáreas debido a los problemas limítrofes con Puebla.

19



DETIENEN TRABAJOS DEL ZAHUAPAN, PARA ESCUCHAR A LOS VECINOS

La gobernadora señaló que sus opiniones y observaciones serán tomadas en cuenta para que el proyecto cumpla el objetivo de mejorar el entorno natural y social; debemos escuchar al pueblo, dijo.

03

EL PERIÓDICO de Tlaxcala

f /PeriodicoDeTlaxcala

elperiodicodetlaxcala.com

Jueves 30 de marzo de 2023 Tlaxcala, México

Año XXV No. 6737 \$10.00

ENTREGÓ GOBERNADORA E INSUS ESCRITURAS A HABITANTES DE CALPULALPAN



La gobernadora Luerna Cuéllar Cisneros y el director general del Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus), dependiente de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatru), José Alfonso Iturbeta Camil, entregaron escrituras a 140 familias de las colonias Las Grutas y El Mirador del municipio de Calpulalpan, abarca Fraccionamiento Villas del Sur. Del total de beneficiarios, 150 recibieron su escritura de forma gratuita, ya que accedieron al subsidio del Programa para Regularizar Asentamientos Humanos (PRAH), y el resto cubrió con recursos propios la escrituración de su propiedad. En el acto protocolario, la mandataria estatal resaltó que el trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno dio como resultado que después de tres décadas de espera los habitantes de ambas poblaciones por fin cuentan con un documento que da certeza jurídica sobre su patrimonio.



EXIGEN LIBERACIÓN DE AUTORIDADES COMUNITARIAS DE TALCUAPAN



PADRES DE FAMILIA DE SPM NO QUIEREN A DIRECTORA SEÑALADA POR IRREGULARIDADES

SANTIAGO NIETO APOYÓ PARA FORTALECER COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN TLAXCALA: LCC

Juana Martínez

La gobernadora de Tlaxcala Luerna Cuéllar Cisneros, dio a conocer que el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, visitó la entidad para fortalecer el combate a la corrupción. En el inicio del Primer Congreso Nacional de Unidades

Anti Lavado de Dinero en México, la mandataria reconoció al ex funcionario federal por la asesoría brindada para lograr importantes reformas a la constitución local. Detalló que gracias a Santiago Nieto es posible que Tlaxcala entrara al acuerdo nacional para crear la Unidad de Inteligencia Patrimonial y Económica.



AVANZA GOBIERNO CON INVESTIGACIONES POR HECHOS DELICTIVOS: SEGOB

Agravantes contra transporte público persiste en zona sur de Tlaxcala: UCET

Síntesis

T L A X C A L A
 SIN LIBRE EXPRESIÓN NO HAY LIBERTAD

10/06/2022

DE 00:00 A 00:00

00:00



COLUMNISTAS [Magdalena Hernández](#) [Gabriel Flores](#) [Fernando](#)



UATX HABILITA CONVOCATORIA DE INGRESO A LICENCIATURAS OTOÑO 2022

La Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATX) habilita la convocatoria para el ingreso a licenciaturas del ciclo escolar 2022-2023.

DESTACADAS



FORTALECEN SEPE-USEY Y UNIDADES BÁSICAS DE REHABILITACIÓN



RODRÍGUEZ PICAZO SE POSICIONA COMO UNO DE LOS MEJORES BONIFICADOS EN TODO EL PAÍS



FORTALECE LORENA CUÉLLAR DIEZ UNIDADES BÁSICAS DE REHABILITACIÓN

Además dio el banderazo de salida a tres unidades que ofrecerán servicios de salud en los 50 municipios de manera itinerante

Marchan los vecinos de Tlalcuapan para liberar acusados por un linchamiento



Obras públicas son para modernizar al estado, asegura la gobernadora Cuéllar



Intolerancia

TLAXCALA

Jueves,
30 de marzo de 2023
Año 2, n° 735
www.intolerancia.tlaxcala.com

f t @ IDTlaxcala

Santiago Nieto exige aceptar corrupción política del Estado

El encargado de despacho de la PGJE de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo, pidió que se reconozca y combata la corrupción en los tres niveles de gobierno; arremetió contra el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca.

Lirio Sánchez

Durante el Primer Congreso de Unidades Antilavado de Dinero en México, el encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), Santiago Nieto Castillo, afirmó que el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca,

es un claro ejemplo de lo que no se debe hacer al señalar corrupción política en ámbitos estatales.

Habló sobre las etapas para un proyecto de seguridad pública, y la creación de modelo para evitar detener estructuras financieras, para que no sigan pagándole a personas que se conviertan en sicarios y narcomenudistas.

Aprovechó para lamentar la corrupción po-

lítica que cobija a grupos delictivos, por parte de representantes estatales y municipales. Es ahí cuando detuvo su discurso para disculparse con el representante de Tamaulipas, para detallar que Francisco García Cabeza de Vaca es un claro ejemplo de lo que no se debe hacer en cuanto a la vinculación con grupos delictivos. Pidió reconocer que existe la corrupción judicial, oficial y ministerial.



Brilla con esplendor el Conjunto Franciscano

El pasado miércoles por la noche, autoridades del gobierno del estado, realizaron el encendido oficial de las luces arquitectónicas de uno de los edificios de mayor tradición en Tlaxcala: el Conjunto Conventual Franciscano Catedrático de Nuestra Señora de la Asunción. La vista nocturna, ahora iluminada en dicho espacio, renueva y ofrece luz en la zona. (Fotos: Agencia Enfoque)

La Jornada de Oriente

Tlaxcala

JUEVES 30 DE MARZO DE 2023

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN ■ DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA ■ PUBLICACIÓN PARA PUEBLA Y TLAXCALA ■ AÑO 33 NUM 1073

15 PESOS JUNTO CON LA JORNADA

■ En promedio se “rescatan” a unas 100 personas en tránsito al día en la entidad: Segob

Detectan a particulares que facilitan inmuebles para dar alojamiento a los migrantes

■ Se han identificado lugares de resguardo en los municipios de Ixtenco, Xaloztoc y Atlangatepec, detalla

■ Ahora se trasladan más por carretera que en tren; principalmente viajan por el Arco Norte: Sergio González

La corrupción fomenta el desarrollo de la delincuencia organizada: Santiago Nieto

JOSÉ CARLOS AVENDAÑO ■ 3

Entregó Lorena Cuéllar un portafolio de varios proyectos carreteros a la SICT el lunes

GUADALUPE DE LA LUZ ■ 7

El rezago de escrituración de propiedades es de 70 por ciento en el estado, revela director de Insus

GUADALUPE DE LA LUZ ■ 2

Papelito habla



La gobernadora Lorena Cuéllar y el director general del insus, José Alfonso Iracheta Carroli, entregaron escrituras a 140 familias de las colonias Los Ceritos y El Mirador del municipio de Calpulalpan, ahora Fraccionamiento Villas del Sur ■ Foto Alejandro Ancona